

Belgian Disability Forum asbl (BDF) Conseil d'administration 2015-03-10
--

Présents :

Pierre	Gyselinck	PG
Peter	Schlembach	PS
Anaïs	Boukerdous	AB

Excusés

Thérèse	Kempeneers	TK
Gisèle	Marlière	GM
Philippe	Bodart	PhB
Annelies	Weytjens	AW
Ronald	Vrydag	RV

Secrétariat :

Olivier	Magritte	OME
Véronique	Duchenne	VDE
Daniel	Tresegnie	DTE

Ordre du jour

1. Ordre du jour – Cf. annexe 1
2. Approbation du rapport du CA du 12/02/2015 et du 26/02/2015 - Pour décision – Cf. annexe 2
3. EDF – Assemblée générale – 30-31 mai – Varsovie : désignation des délégués du BDF – Pour décision – Cf. annexe 3
4. UNCRPD – Conférence des Etats partie – Présence BDF – Pour information – Cf. annexe 4
5. BDF – AG 26/02/2015 – Debriefing
6. SMS 112 – Etat de la situation – Pour décision
7. BDF – Situation budgétaire – Pour discussion – Cf. annexe 5
8. Rencontre conjointe BDF-EDF avec la Commissaire européenne, Marianne Thyssen, 20 avril 2015, 16h30 – Pour discussion et décision – Cf. annexe 6
9. Fevlado – Interview de Pierre Gyselinck – Cf. annexe 7
10. Divers

Approbation du rapport du CA du 12/02/2015 et du 26/02/2015 - Pour décision

- CA 12.02 :
PG apprécie la clairvoyance et l'humilité de C. Nauhghton (CN) : elle sait de quoi elle parle et reconnaît la nécessité pour elle d'encore apprendre

DTE : elle s'est montrée plus assertive que Carlotta. A vérifier sur le long terme et en fonction de la relation avec Y. Vardakastannis.

AB : bonne approche du BDF d'avoir été à la rencontre de CN : cette rencontre en « face to face » facilitera par la suite le travail à distance ; approche intéressante à garder à l'esprit pour d'autres rencontres

PG : le fait qu'elle ait été accueillie au BDF est important et permet de dire ce qu'il y avait à dire

Pas de remarque sur le contenu, mais CA pas en nombre pour approuver. Faire consultation écrite
- CA 26.02 :
AB tient à s'excuser de son absence mais était empêchée par une réunion avec son directeur.

Pas de remarque sur le contenu, mais CA pas en nombre pour approuver. Faire consultation écrite

EDF – Assemblée générale – 30-31 mai – Varsovie : désignation des délégués du BDF – Pour décision

PG rappelle que les Conseils Nationaux peuvent envoyer 2 délégués en plus que le représentant du CA (GM) . Qui ? Dans le passé, on a donné l'occasion à ceux qui n'y ont jamais été de participer. En l'occurrence, AB et PS sont-ils intéressés ? AB est partante car de son expérience de l'ONU à Genève, toutes les expériences sont bonnes à prendre. PS, non, souhaiterait davantage maîtriser les dossiers. Demander à RV. Il faut boucler cela pour le lendemain vis-à-vis de l'EDF.

OME rappelle que l' EDF paie les nuits officielles et certains repas : tickets d'avion réservés par le BDF et remboursés par EDF.

PG contacte téléphoniquement RV, qui confirmera le mercredi 12.03

UNCRPD – Conférence des Etats partie – Présence BDF – Pour information

Le secrétariat est toujours en attente de la réponse du Cabinet.

Envoi des représentations BDF et CSNPH au plus haut niveau : normalement Pierre et Gisèle sont disponibles.

BDF – AG 26/02/2015 – Debriefing

Echanges

AB a l'impression que peu de dossiers avancent à l'Europe : il faut toujours rappeler les positions et les retours des parlementaires ou de leurs représentants ont été très maigres : leur bagage politique et la connaissance de la matière sont par ailleurs globalement décevants.

OME et DTE signalent qu'il y a eu une retombée concrète tout de même : l'entretien du CSNPH chez la Ministre Galant est enfin obtenu...

AB : on était fort nombreux et c'est très positif

OME confirme que 14 associations sur 18 étaient présentes ou représentées contre 11/18 l'année précédente.

PS regrette l'enchaînement direct entre notre réunion statutaire et la seconde partie. Il manquait un moment de rencontre informel. A réfléchir pour la prochaine AG. Pour la 2ème partie, est-ce qu'il faut garder le schéma des parlementaires ? N'aurait-on pas intérêt à inviter les personnes de la Commission européenne ? Ou alors mieux préparer les rencontres dans le sens d'un véritable positionnement politique.

PS a par ailleurs trouvé le speech de CN très technique. Est-ce que les membres ont tout compris ? Heureusement qu'elle parlait en FR et NL. Cela la rendait tout de suite plus sympathique.

OME fait remarquer que c'est le monde de l'Europe chacun a des responsabilités bien claires. Le PE est le plus facile à atteindre du point de vue de l'EDF.

DTE : l'important est la participation aux commissions du PE

OME : Louis Michel qui est dans la Commission LIBE se disait demandeur de poursuivre les rencontres avec le BDF et c'est cela qui a initié le mouvement. Etienne Cuche de l'EDF considère qu'il faudrait confronter Parlement et Commission lors de réunions telles que celle tenue lors de l'AG du BDF. Mais il y a peu de chances que ces derniers acceptent

DTE : mais quel boulot de préparation !? Par ailleurs, qui représentera la Commission ? Probablement Cabral qui n'est pas un calibre politique et, donc, les Parlementaires Européens ne viendront pas.

PS rappelle qu'il est syndicaliste : dans ce cadre, il souligne un aspect qui doit se retrouver aussi au sein du BDF : le rapport de force. Par rapport aux revendications que le BDF a exposées, il a constaté en fin de réunion un aparté entre CN et Helga Stevens; c'est cela qu'il faut faire au niveau du BDF et aller dans le détail des revendications. On aurait dû rebondir et proposer des réunions.... C'est une approche syndicaliste mais qu'on peut reprendre au sein du BDF.

DTE : l'EDF est parfois fort éloigné des réalités de terrain et est plus dans un esprit de consensus européen. L'Intergroupe PH (IG PH) est un allié pour l'EDF car il se méfie des lobbies nationaux. Pour rappel, l'EDF assure le secrétariat de l'Intergroupe du parlement européen.

VDE : il n'est pas trop tard pour tirer du positif de cette réunion et rebondir vers les PE en focalisant sur les consensus (ou en tous les cas, sur l'absence de dissensions) que sont la carte de mobilité et la protection sociale.

AB : les statistiques sont aussi importantes

DTE : oui mais on a déjà un problème à la base : celui des définitions des PH ; chaque niveau de pouvoir a ses objectifs et a développé sa définition en fonction de ceux-ci. Les objectifs de législation et les objectifs budgétaires sont bloquants à ce niveau.

PS : attention, la carte a un coût ! la carte Euregio ne fonctionne pas, car elle n'est pas « entretenue » et on ne peut pas dire que cela ne coûte rien !

DTE : oui et non mais il est vrai que pour qu'elle soit efficace, il faut un soutien d'acteurs privés

VDE : sous l'ancienne commission, il y avait un projet qui n'a jamais été mis en œuvre. Il faut taper sur le clou avec Madame Thyssen.

Conclusions :

1. Envoyer un courrier du BDF aux PE démocratiques pour leur proposer une réunion technique, tous ensembles
 - On n'associe pas l'EDF (certaines positions trop radicales ; le BDF garde son autonomie ; si réunion positive, il sera toujours temps par la suite d'en informer et impliquer l'EDF)
 - Contenu
 - Citer 2-3 Thèmes : carte mobilité, accessibilité à l'information (dont le Web), European Accessability Act, protection sociale et revenu minimal pour tous, emploi (renforcement directive 2000/78) ; d'autres suggestions ...
 - Et leur poser la question de savoir comment travailler concrètement avec eux ? sont-ils OK avec réunion intergroupe et BDF ? comment peut-on agir concrètement ?
2. Problèmes d'organisation de cette AG à éviter pour l'avenir : prévoir un battement (sandwichs, éventuellement) entre le CA/ AG Stat/ AG informative
3. Problèmes techniques (traducteur à l'heure , projecteur à activer avant réunion, vérifier à priori micros sans sifflement, accueil et temps d'attente des invités à l'extérieur de l'Assemblée statuaire
4. Pour vendredi au plus tard, accord sur PV CA et AG, avant traduction. Rapport de l'AG sera envoyé ensuite en FR/NL à toute l'AG.

SMS 112 – Etat de la situation – Pour décision

DTE : un courrier va partir à l'EDF pour demander s'ils ont des informations sur la manière dont c'est organisé dans d'autres pays

PG : Dans une conférence internationale en Espagne, il y a eu des exemples. C'est un problème qui doit être réglé au niveau européen

BDF – Situation budgétaire – Pour discussion

OME explique la thésaurisation dans une logique de bonne gestion . Il fallait prévoir le financement du site Internet et sa maintenance mais aussi celui du rapport alternatif (traduction et publication). Finalement ces sommes n'ont pas été utilisées. C'est une bonne

nouvelle mais ce n'est pas une raison pour ne pas garder une attitude de prudence budgétaire. Il lui paraissait néanmoins nécessaire d'être au clair par rapport au maintien de la ligne suivie jusqu'à présent.

PG : nous gardons toutes nos incertitudes quant à la hauteur des cotisations EDF ; il faut garder la possibilité de réagir, indépendamment de l'aide de l'Etat qui, dans le contexte budgétaire global, ne demeurera peut-être pas.

DTE rappelle que le BDF est une ASBL et qu'il doit donc en principe s'auto-financer. Il donne, pour rappel, un historique de la création du BDF en complément d'un CSNPH, considéré au niveau européen, comme n'étant pas totalement indépendant (car membres nommés par ministres). Compte tenu de cette exigence européenne qui s'imposait au CSNPH, il était nécessaire que la Belgique assure un financement. Il y a donc eu un montage financier entre le BDF et l'Etat fédéral : locaux et personnel mis à disposition. Si le BDF était indépendant, cela coûterait plus cher à l'Etat. Tous les frais de fonctionnement CSNPH et BDF sont actuellement pris en charge. Il insiste sur l'absence totale de certitude quant à l'avenir.

Rencontre conjointe BDF-EDF avec la Commissaire européenne, Marianne Thyssen, 20 avril 2015, 16h30 – Pour discussion et décision

PG et GM seront certainement présents. Néanmoins, envoyer mail à TK pour blocage de son agenda en cas d'absence inopinée de PG ou GM

Catherine et Yannis seront vraisemblablement les représentants pour l'EDF ? Prendre confirmation de qui par e-mail . Organisation pratico-pratique à régler une semaine avant (lors de la rencontre avec H. Van Rompuy, PG était allé chercher Carlotta et Yannis à l'EDF...)

Le secrétariat sera assuré par OME.

Faire note pour participants BDF (bien préparer au risque de voir Yannis monopoliser la rencontre + traduction en anglais (car il y a de fortes chances que la rencontre se déroule en grande partie en anglais).

Fevlado – Interview de Pierre Gyselink

Demander à Delphine Lemaire d'envoyer le film. Le CA appréciera si cela peut être mis sur le site BDF.

De manière globale, le projet a suscité un réel malaise pour le CA : quelle était la finalité de la demande ? La visibilité du BDF n'était pas souhaitée par Fevlado ...

Divers

E-mail d'Annick concernant la demande de communication écrite à l'ONU sur l'article 24 (enseignement). Les sources d'inspiration au niveau de la forme sont les rapports de l'Allemagne et de Hong-Kong

Il faut répondre au comité des experts pour le 20 mars ;

Comment procède-t-on ? on en discute ?

- AB envoie ses commentaires pour le 16 mars



- Envoyer le doc vers tout le CA et demander réactions pour le 16 mars
- Rechercher le « M decreet » en Flandre